
Повелительное 
наклонение

глаголов
der Imperativ



Повелительное наклонение имеет 4 формы:
1. Обращение на «ты» в ед. числе - du (Singular) 
Эта форма императива образуется от корня 
+ окончание –e
sagen Sag(e)!
arbeiten Arbeite! 
lernen Lerne!
öffnen Öffne!
antworten Antworte!



anfangen Fang(e) an!
aufstehen Steh(e) auf!

sich waschen Wasch(e) dich!
sich freuen Freu(e) dich!



Achtung!
Сильные глаголы с корневой -a не 
получают умлаут: 

fahren Fahr(e)! 
tragen Trag(e)!
laufen Lauf(e)!



Achtung!
Сильные глаголы с корневой 
-е меняются на -i

nehmen Nimm!
sprechen Sprich!
lesen Lies!
essen Iss!



kommenKomm(e)!
gehen Geh(e)!
stehen Steh(e)!
haben Hab(e) Geduld!
sein Sei ruhig!
werden Werde ruhig!
lassen Laß mich in Ruhe!



2. Обращение на «ты» в мн. числе - ihr (Plural) 
Эта форма императива образуется от 
корня + окончание –t
sagen Sagt!
arbeiten Arbeitet! 
lernen Lernt!
öffnen Öffnet!
antworten Antwortet!



anfangen Fangt an!
aufstehen Steht auf!

sich waschen Wascht euch!
sich freuen Freut euch!



Achtung!
Сильные глаголы с корневой -a не 
получают умлаут: 

fahren Fahrt! 
tragen Tragt!
laufen Lauft!



kommenKommt!
gehen Geht!
stehen Steht!
haben Habt Geduld!
sein Seid ruhig!
werden Werdet ruhig!
lassen Lasst mich in 

Ruhe!



Achtung!
Глаголы с корневой -е во 
множ. числе не меняются на 
-i

nehmen Nemmt!
sprechen Sprecht!
lesen Lest!



3. Обращение на «Вы» в ед. и множ. числе – Sie 
(Singular/Plural) Эта форма императива 
образуется от корня + окончание –en + Sie

sagen Sagen Sie!
arbeiten Arbeiten Sie! 
lernen Lernen Sie!
öffnen Öffnen Sie!
antworten Antworten Sie 

bitte!



anfangen Fangen Sie an!
aufstehen Stehen Sie auf!

sich waschen Waschen Sie 
sich!

sich freuen Freuen Sie 
sich!



kommenKommen Sie!
gehen Gehen Sie!
stehen Stehen Sie!
haben Haben Sie Geduld!
sein Seien Sie ruhig!
werden Werden Sie ruhig!
lassen Lassen Sie mich in 

Ruhe!



Achtung!
Глаголы с корневой -е во не 
меняются на -i

nehmen Nehmen Sie!
sprechen Sprechen Sie 

Deutsch!
lesen Lesen Sie!



4. Говорящий включает себя в число действующих лиц. 
Императив образуется от корня + окончание 
–en + wir

sagen Sagen wir!
arbeiten Arbeiten wir! 
lernen Lernen wir!
öffnen Öffnen wir!
antworten Antworten wir!



aufstehen Stehen wir auf!
sich freuen Freuen wir 

uns!

Wollen wir aufstehen!

Wollen wir uns freuen!


